



LA COMUNIÓN

ESTUDIO BÍBLICO CELULAR 29
03 Septiembre 2024

Dios siempre trabaja con un plan

INTRODUCCIÓN

Jehová nuestro Dios es un Dios planeador: Él consejo de Jehová permanecerá para siempre; Los pensamientos de su corazón por todas las generaciones (Salmos 33:11). Desde el inicio del plan de salvación en eternidad pasada, Dios tiene un plan y los está llevando a cabo.

Algunas veces pudiera parecer que Dios bendice la falta de planeación, y algunas veces parece que Dios sí bendice un trabajo completamente diferente de lo que habíamos planeado. Pero en cada caso, Dios trabajó por medio de planeación – si no por nuestros planes, entonces por sus planes. Pero como principio general, Dios quiere entrenarnos en el trabajo de ser planeadores, así como él es un planeador.

1. NEHEMÍAS TIENE UN PLAN:

Para que me dé madera: Nehemías fue también un hombre osado, sin miedo de pedirle ayuda a otros cuando sabía que ellos tenían los recursos para ayudar. Una vez que el rey estuvo dispuesto a ser parte de la meta de Nehemías (agradó al rey enviarme), fue directamente a pedir un sello de aprobación oficial del proyecto (cartas para los gobernadores) y que el rey financiara el proyecto (para que me dé madera).

A. Nehemías no pidió porque quisiera tomar ventaja del rey. Más bien, le mostró honra y respeto invitándolo a participar en un trabajo digno. Él sabía que el rey era capaz de proveer estas cosas; él sintió que el corazón del rey estaba dispuesto, y le muestra al rey cómo puede hacer lo que su corazón dispuesto quiere hacer.

B. Y me lo concedió el rey, según la benéfica mano de mi Dios sobre mí: A pesar de que este era un rey pagano, Nehemías aún así entendió que Dios podía trabajar a través de él en una manera poderosa. Dios puede proveer para nuestras necesidades en formas totalmente inesperadas o improbables.

2. NEHEMÍAS VIENE A JERUSALÉN (Nehemías 2:9-10)

A. Llegada y Oposición.

Vine luego a los gobernadores del otro lado del río, y les di las cartas del rey. Y el rey envió conmigo capitanes del ejército y gente de a caballo. Pero oyéndolo Sanbalat horonita y Tobías el siervo amonita, les disgustó en extremo que viniese alguno para procurar el bien de los hijos de Israel.

B. Vine luego: Este es otro ejemplo del consagrado liderazgo de Nehemías – viajó las 800 millas (1287 km) de Persia a Jerusalén para hacer la obra de reconstruir los muros y al pueblo.

C. Muchas personas tienen un corazón sensible como Nehemías. Tal vez también tengan el corazón para la oración, la sabiduría, la visión, el plan y la fe de un Nehemías – pero se detienen de realmente ir y hacer algo que necesita hacerse para que la meta se convierta en una realidad. Del otro lado del río: Esto significa “más allá del Río Éufrates,” un punto de referencia importante que separaba a una región de otra. Una vez que un viajero cruzaba el río, estaban en camino a la región de Judea y a la ciudad de Jerusalén. En este punto Nehemías habló a los gobernadores de esta región que gobernaban bajo los persas.

D. Les di las cartas del rey: Nehemías vino preparado. Tenía cartas que mostraban que realmente había sido enviado por el rey. Tenía Capitanes del ejército y gente de a caballo que iban con él. También tenía sustanciales provisiones de madera del bosque del rey.

3. ¿QUE HACER ANTE LA OPOSICION?

A. Sanbalat horonita... Tobías el siervo amonita: En la estación del gobernador, Nehemías se reunió con estos dos enemigos de Jerusalén y de todo el que se interesara por el bienestar de la ciudad. Les disgustó en extremo que viniese alguno para procurar el bien de los hijos de Israel.

- A estos dos no les afectaba en nada siempre y cuando Jerusalén estuviera débil y vulnerable; Aunque el templo estaba ahí, y se llevaba cabo adoración, eso estaba bien, siempre y cuando el pueblo de Dios no estuviera fuerte, seguro y libre de estrés.

- Noten cuándo llegó esta oposición: no en la etapa del corazón, no en la etapa de la visión, no en la etapa de la oración, no en la etapa de la planeación, sino cuando llegó el progreso al hacer algo.

- Algunas personas tienen miedo de tener que levantarse alguna vez para Jehová, porque saben que vendrá la oposición. De alguna forma piensan que su vida será mejor o más fácil si se quedan en su estado bajo y mediocre delante de Dios. ¡Qué engaño! ¿Una vida de nunca entregarlo todo por Jesucristo? Tiempos difíciles vendrán de todas formas; pero cuando estamos creciendo y avanzando en el Señor, estamos mucho más equipados para lidiar con ellos.

4. NEHEMÍAS DA UN RECORRIDO SECRETO POR JERUSALÉN Y SUS MUROS (Neh. 2:11-16)

A. Llegué, pues, a Jerusalén: Después de estar en Jerusalén por tres días, Nehemías aún no le había dicho a nadie por qué estaba ahí, ni lo que Dios había puesto en su corazón: no declaré a hombre alguno lo que Dios había puesto en mi corazón que hiciese en Jerusalén. Cuando Nehemías entró a Jerusalén con una escolta militar y madera del bosque del rey de Persia, la gente lo notó – pero no dijo nada acerca de su misión hasta que llegó el momento correcto. Los buenos líderes desarrollan un sentido del tiempo de Dios.

B. No declaré a hombre alguno: “Es bueno tener amigos cristianos, pero es peligroso llevar el corazón en la manga. Tenga un lugar secreto del cual nadie sepa sino solo usted y Dios.” (Redpath).

“A menudo usted encontrará mejor no comentar su plan con otros. Si usted quiere servir a Dios, vaya y hágalo, y luego deje que otras personas se enteren después. Usted no tiene necesidad de decir lo que va a hacer, y, si puedo agregar, no hay necesidad de que usted siga contando lo que ha hecho, porque con mucha, mucha frecuencia Dios se retira cuando nos jactamos de lo que se está haciendo.” (Spurgeon).

C. Y salí de noche por la puerta del Valle: Parece que Nehemías salió por el lado oeste de la ciudad, y giró hacia la izquierda rumbo al sur, continuando en sentido contrario a las manecillas del reloj alrededor de los escombros de los muros de la ciudad, hasta que regresó a su punto de origen.

Y observé los muros de Jerusalén que estaban derribados, y sus puertas que estaban consumidas por el fuego: Nehemías no andaba solo de turista. En vez de eso, cuidadosamente estudió los muros destruidos y las puertas consumidas por el fuego. La palabra observen Nehemías 2:13 y 2:15 es un término médico para “sondear una herida para observar la magnitud de los daños.”

CONCLUSIÓN:

Nehemías pidió su apoyo: venid, y edifiquemos el muro de Jerusalén. Nehemías se imaginó que, si Dios podía mover el corazón de un rey pagano para involucrarlo en su obra, ¡ciertamente podía mover los corazones de su propio pueblo para que se unieran! Nehemías no estaba ahí para hacerlo por ellos, sino para asociarse con ellos en la obra de restaurar a Jerusalén y su pueblo.